

hoz y martillo

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA

Año I

Guadalajara, 10 de Abril de 1937

Núm. 14

La quinta columna y la intervención alemana e italiana, sigue en pie. La primera debe ser aniquilada por la retaguardia antifascista. De la segunda, ya se encargarán nuestros bravos soldados, que están siempre alerta.

RESERVAS. INDUSTRIA Y AGRICULTURA DE GUERRA

Partidos políticos y Sindicatos: ¡MANOS A LA OBRA!

ESTA PROVINCIA EN PRIMER LUGAR CONTRA EL FASCISMO



Dolores Ibaruri «Pasionaria», del Comité Central.

CONSTRUYAMOS EL CAMINO DE NUESTRA GRAN VICTORIA

Nuestro Comité Provincial ha hecho públicas unas resoluciones inspiradas en las posibilidades de nuestra provincia para ganar la guerra. Basadas en el manifiesto de nuestro Comité Central, que marcaba el camino de la victoria a todas las masas antifascistas y en los acuerdos del último Pleno ampliado, son las bases para que Guadalajara y su provincia inicie de una manera decidida, una actividad general relacionada con la guerra. Dichas resoluciones tienen también sus fuentes de inspiración en el deseo unánime de todas las masas antifascistas. Nadie que anhele el triunfo rápido del pueblo español sobre los invasores puede dejar de suscribirlos.

Desde hace unos días, nuestros frentes respiran tranquilidad. Pero que nadie se haga ilusiones. Las derrotas infringidas al Ejército italiano han sido muy duras, para que el orgullo militarista de Mussolini y los traidores se resignen y abandonen la partida. El despecho, la rabia, sus ansias de rapiña se manifestarán de nuevo en cualquier momento, intentando el desquite. El fascismo es la guerra, y a ella con todos

sus horrores, con toda su magnitud mundial de tragedia y asolación, están dispuestos a ir los fascismos imperialistas.

El fascismo lleva en su propia naturaleza la guerra brutal como un medio y un fin para el desarrollo de sus ambiciones. Atención, pues, por parte de todos. La guerra no ha terminado, y nos esperan días de dureza, de los que saldremos una vez más vencedores; pero esto ha de ser a costa de nuestros sacrificios, de nuestro entusiasmo y organización.

Por eso, las resoluciones de nuestro Comité Provincial nos marcan el camino para acelerar la victoria y para que el fascismo invasor, ante la fortaleza organizada del pueblo, retroceda para siempre en desordenada derrota, que limpie definitivamente nuestro suelo de extranjeritos invasores y traidores a su patria. ¡Adelante todos! Guadalajara, con ahínco, con tesón, con energía, debe organizarse para contribuir al triunfo. Ni una vacilación, ni un desmayo en la tarea! ¡Por una España próspera y feliz!



José Díaz, Secretario general de nuestro Partido.

EL CAMINO DE LA VICTORIA

Sección de Enseñanza

UNICO CAMINO

En la lucha que sostenemos actualmente en España, uno de los pilares del Estado que más afectados han sido, es el de la enseñanza. Pero esto no debe preocuparnos grandemente a los profesionales. Ni el material empleado para dar la misma, ni los sistemas de enseñanza seguidos en Escuelas, Institutos y Universidades, eran los más apropiados para que el pueblo pudiera adquirir la cultura necesaria, a fin de conquistar su libertad por el medio que algunos intelectuales izquierdistas pretendían. Pueblo hambriento y sin cultura, no es pueblo que pueda estar dispuesto a razonar.

Afortunadamente, los hombres de la caverna, juntamente con los militares sin honor, emprendieron el único camino que a los trabajadores españoles nos convenía para conquistar nuestra liberación, y con ella, alcanzar el alimento y la cultura, que han de hacer de nosotros uno de los pueblos que para el futuro sea capaz de marcar normas y pautas a seguir por los demás, sobre todo por aquellos que hoy padecen una despiadada tiranía.

La guerra servirá, pues, para conseguir que España deje de ser, en Europa, un borrón enorme en la estadística de la cultura. Las nuevas Escuelas, con sus nuevos maestros, maestros de la nueva generación, con un sentido humano de la enseñanza adquirida en el "texto" de las trincheras, formarán hombres que no necesiten de un acontecimiento tan sangriento como el que padecemos, para poder ostentar, con dignidad, el título de ciudadanos de un Estado libre.

El Gobierno del Frente Popular, representación genuina de la España leal, comprendiendo que ésta sólo podrá administrarse la victoria en un sentido educando preparando a las masas por medio de su ilustración, ha creado las Milicias Culturales, formadas por maestros, que exponiendo sus vidas, llevan la savia de las letras a las trincheras, y ha confeccionado un presupuesto en el que atiende, con largueza, todos los menesteres de la cultura.

Cuando terminemos de recorrer el escabroso camino de la guerra, tendremos ganado bastante en esta labor, que habrá de completarse con un trabajo inteligente y continuo, desarrollado con arreglo a los nuevos moldes del nuevo Estado, por todos aquellos que estemos lealmente comprometidos con su estructuración.

B. S.

Labradores: Leed el semanario "LA VOZ DEL CAMPO,"

"La Federación local de Sociedades Obreras de Guadalajara debe estudiar la capacidad industrial de nuestra ciudad para una producción de guerra."

"La falta de abonos y semillas debe ser resuelta rápidamente para una agricultura de guerra." "Las necesidades de la guerra exigen la formación organizada de fuerzas de reserva."

EL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA A TODOS LOS RADIOS Y CÉLULAS DE LA PROVINCIA. A TODOS LOS SINDICATOS Y ORGANISMOS DEL FRENTE POPULAR

Reunido el Comité Provincial de Guadalajara del Partido Comunista, para estudiar la adaptación de las resoluciones del reciente Pleno ampliado de nuestro Comité Central a las necesidades de nuestra provincia, marcando una línea política justa para todas las masas antifascistas, y para acelerar la victoria del pueblo español sobre los enemigos invasores, este Comité ha tomado las siguientes resoluciones:

EJERCITO POPULAR.—Para robustecer la fortaleza de nuestro glorioso Ejército, este Comité estima imprescindible la adopción de las siguientes medidas: Al igual que ya ha sido realizado por la 11 y 12 Divisiones todas las demás Divisiones y Brigadas deberán crear Academias técnico-militares y político-sociales sobre una amplia base de Frente Popular para la instrucción de mandos de las masas combatientes, para acabar con el analfabetismo en nuestro Ejército y hacer de nuestros soldados luchadores cultos y conscientes. Deberá prestarse atención preferente a la educación en todos los sentidos de los reclutas últimamente incorporados o que puedan incorporarse. En todas las localidades donde sea conveniente deberán crearse "Hogares del Soldado", y en los Hospitales, Bibliotecas para los combatientes heridos.

El "Hogar del Soldado" recientemente inaugurado en Guadalajara, deberá ser fortalecido y ayudado por todos los Sindicatos y partidos políticos, y especialmente por el Frente Popular.

En los pueblos donde haya fuerzas de descanso, los Radios Comunistas, los Sindicatos, las organizaciones todas del Frente Popular, como asimismo los Consejos Municipales, organizarán estos "Hogares del Soldado", y procurarán, por medio de asambleas frecuentes y otros actos, establecer la confraternización firme entre el Ejército y las masas del pueblo.

Las organizaciones políticas y sindicales serán las primeras en velar por que las disposiciones del Gobierno sean cumplidas, y todos los reclutas llamados se incorporen a los sitios designados.

FUERZAS DE RESERVA.—Ante la criminal invasión extranjera, todo español debe considerarse un combatiente. Las necesidades de la guerra exigen la formación

organizada de fuerzas de reserva. El Comité Provincial estima debe irse rápidamente a esta organización de las fuerzas útiles en todas las localidades, encuadrándolas por reemplazos en unidades militares (secciones, pelotones, compañías, batallones, etc.) Donde existan elementos capaces de instruir, deberán ser utilizados a tal fin, y para la capacitación de los pueblos pequeños, deberá distribuirse el trabajo de los instructores por zonas o comarcas.

En Guadalajara, además, deberá crearse una Escuela militar, dirigida por el Frente Popular.

MANDOS Y ORGANIZACION MILITAR.—Este Comité hace suyo, en todos sus puntos, el acuerdo del Buró Político de nuestro Comité Central, y que transcribe, dice así: "El Buró ha comprobado cómo la unión de todos los antifascistas para ganar la guerra se ve entorpecida por toda una serie de hechos, especialmente en estos últimos días, tales como el traslado o destitución de los puestos de dirección de jefes militares y comisarios, que han dado pruebas repetidas de competencia y capacidad, miembros del Partido Comunista, precisamente por ser comunistas, y han culminado en la sustitución del jefe de Sanidad del Centro. Este proceder contrasta con la debilidad en la depuración de los mandos no leales a la República, que siguen constituyendo un serio peligro para el desarrollo victorioso de la guerra."

INDUSTRIAS DE GUERRA.—Debemos relacionar todas nuestras posibilidades con la guerra. La Federación local de Sociedades Obreras de Guadalajara, y particularmente los Sindicatos de Metalúrgicos y Carpinteros (Sección Mecánica), deberán estudiar la capacidad industrial de nuestra ciudad, con arreglo a un informe técnico. Sobre la base de las industrias ya existentes, y centralizándolas en las mismas, se estudiará la coordinación de los talleres de pequeños industriales susceptibles de ser utilizados para una producción de guerra. El informe técnico deberá ser enviado al Gobierno de la República.

La Federación Obrera deberá estudiar también la manera de intensificar la actual producción y cuantas iniciativas redunden en beneficio de la guerra.

La exaltación de las Brigadas de choque impulsará la capacidad constructiva de los trabajadores, en honrosa emulación de rendir más y más en las trincheras de la producción.

TRABAJO EN EL CAMPO.—Este Comité señala complacido cómo han sido liquidados en nuestra provincia algunos errores que se cometieron al principio, y cómo el pequeño propietario ha sido respetado tal cual merece. No obstante, este Comité tiene conocimiento de que aún existen algunos casos aislados de atropellos a pequeños campesinos, que hay que solucionar rápidamente. La pequeña propiedad es sagrada, y a esto han de atenerse nuestras organizaciones, dando una solución justa y urgente a los casos que aún subsistan, si es que de ella depende la solución.

Referente a los cultivos, este Comité conoce han sido intensificados; pero es preciso intensificarlos más y más para elevar la producción y la economía de guerra.

Igualmente hay que dar preferencia al cultivo de las legumbres—imprescindibles para la subsistencia del Ejército y de la población—sobre otros productos que puedan considerarse de lujo o de menor necesidad. Este Comité conoce algunos obstáculos que hay que liquidar con urgencia. La falta de abonos y semillas debe ser resuelta rápidamente con arreglo a las necesidades de nuestra provincia. La Federación provincial de Trabajadores de la Tierra y los organismos oficiales competentes, tienen que poner inmediatamente manos a la obra para resolverlo, y para que nuestra producción agraria sea una producción de guerra.

Para facilitar el desenvolvimiento de los pequeños propietarios, este Comité señala la necesidad de crear una organización de cooperativas locales, comarcales y provincial de venta, consumo y, en algunos casos, de producción (olivares, viñedos, etcétera).

ORGANIZACIÓN DE SOLIDARIDAD.—En los pueblos y ciudades dominados por la barbarie fascista, miles y miles de ciudadanos antifascistas han sido asesinados. Sus familias, los niños inocentes, pasan hambre y dolor.

Los soldados necesitan ropas, alimentos, libros, en el frente y en los hospitales. Mi-

les de evacuados necesitan apoyo material. Las colonias infantiles de niños sacados de las ciudades salvajemente bombardeadas también precisan nuestra ayuda. El Socorro Rojo Internacional viene cumpliendo esta hermosa labor. Hay que fomentar popularmente esta benemérita institución, y que no quede un solo ciudadano sin aportar su ayuda material a todas las víctimas de la barbarie fascista a través del glorioso Socorro Rojo Internacional.

UN SOLO PARTIDO PROLETARIO.—Cada día de lucha una más y más a socialistas y comunistas, echando las bases firmes para la fusión de ambos partidos en un solo partido proletario. Hasta que esto se realice definitivamente, hay que estrechar aún más los lazos entre socialistas y comunistas. En los pueblos donde existan Agrupaciones Socialistas, nuestros Radios deberán celebrar reuniones, con ellas y crear Comités de enlace permanentes para la realización de una política estrecha de unidad de acción entre socialistas y comunistas sobre la base de los problemas concretos que cada localidad presente.

APOYO A LA JUVENTUD.—Este Comité provincial aprueba, en todos sus puntos, la política de las Juventudes Socialistas Unificadas, tendente a la creación de una amplia organización de masas juveniles en un pleno nacional. La alianza de las Juventudes es uno de los pilares del triunfo.

FRENTE POPULAR.—El Frente Popular es la encarnación de la victoria de nuestro pueblo sobre el fascismo, y tiene su expresión más alta en el Gobierno de la República. Considera este Comité que tanto para ganar la guerra como para construir la nueva España democrática, la solidez del Frente Popular es la única garantía del triunfo. Por lo mismo, no debe quedar un solo pueblo sin que el Frente Popular exista y funcione normalmente, estudiando y resolviendo los problemas que a cada localidad afecten.

Este Comité condena toda actitud pública que tienda a debilitar el prestigio y la fortaleza del Frente Popular o de cualquiera de las organizaciones que lo componen, por ser ésta una manera de debilitarlo.

(Pasa a la página siguiente.)

Perfiles del mundo

EL GESTO DE MÉJICO

La nota que el Gobierno de Méjico ha remitido con indudable oportunidad al Consejo de la Sociedad de Naciones, en momentos en que el más ciego podría ver un cambio, sino radical, si profundo, en la opinión europea, cambio indudablemente a nuestro favor, merece recogerse y dársele, no sólo por el aspecto afectivo, interesantísimo para nosotros, sino también porque intenta modificar esencialmente esa trayectoria equívoca, lindando no al vacío, que la diplomacia de Europa ha seguido en el conflicto español.

Esa nota vigorosa, enérgica, de un país eminentemente joven y limpiamente audaz que sabe adonde va, no habrá sonado muy bien a los oídos entumecidos de los diplomáticos de viejo cuño, pero ha tenido la virtud de—al fijar una posición clara y justa, y por otra parte, legal dentro de las normas más estrictas del derecho internacional—señalar el único camino posible a seguir a todos los países que, llamándose democráticos, no hacen nada o muy poco por salvar, no la democracia española—esto tendría una importancia muy relativa—sino la democracia universal, y como consecuencia, la Humanidad progresiva que no quiere sucumbir.

Ayudará a España, al Gobierno legítimo de la República Española, como es obligación de todo miembro de la Sociedad de Naciones. ¡Ayudará a España! Y marca la norma, y aún más, abre el camino a todos los países que verdaderamente aman la paz.

Y no vale la sutileza de querer argumentar que la posición geográfica de la República Mexicana no es la misma que la de una democracia del Occidente de Europa. Si, en política cabe sopesar lo más mínimo, lo más impalpable, si se quiere. Y ese argumento de la posición geográfica puede servir para fijar una posición revolucionaria y también para fijarla contrarrevolucionaria, como han hecho algunos países de alende el Atlántico. No hay que buscar la causa en eso, hay que buscarla, si, en que Méjico es un pueblo joven, a quien transferimos muchas de nuestras lacras en la época de dominio, y que se están extirpando desde hace años sin descanso alguno. Y por eso siente nuestro duelo tal como es, como una agresión de lo más abyecto de nuestra sociedad.

Esto, en el terreno que podríamos llamar de relaciones efectivas, que no deja de ser político también. Y en cuanto a éste, observa la visión certera de un pueblo que ha comprendido la significación de esta lucha, después de pasados aquellos primeros días en que la contienda podría denominarse de verdad guerra civil.

ELOY RIPOLL DEL RÍO.

Abril, 1937.

NUESTROS REPORTAJES

Los facciosos disparan sus cañones sobre pueblos indefensos, causando víctimas

"Para que la guerra termine cuanto antes, se hacen indispensables las Brigadas de reserva,"—nos dicen el Comandante Domingo y el Capitán "Tacón," dos valores indiscutibles de nuestro Ejército.

SI, EL MAESTRO

Es una ventaja ser reportero de guerra. Al menos uno se impone en Geografía, Física y Política. Y así ocurre, que vamos conociendo pueblos tan insignificantes, que al no ser por este sangriento acontecimiento, nunca nos habríamos enterado de su existencia. Tal nos ha acontecido con el pueblo X. A él hemos llegado por los azares de la guerra. Por nuestra misión de informadores.

Nada de particular tiene este pueblo. Ni posición estratégica siquiera es. Sus calles, cortas y estrechas, tortuosas y empinadas, con sus casas bajas y endeble, le dan aspecto de pobre aldehueta.

—¿Han salido muchos voluntarios de este pueblo para la guerra? Hemos preguntado a uno de esos hombres curtidos por el sol y el viento en su continuo bregar por el campo.

—No, señor. Casi ninguno. Y eso que en este pueblo había un Maestro comunista. Ese sí. Ese salió a empuñar las armas tan pronto como se produjo la sublevación. ¿No le conocía usted? Era moreno, delgado, con rostro añiñado. En poco tiempo, dicen, que por su valor le hicieron Capitán, y que hace poco le mataron en Abánades, donde estaba al mando de una Compañía. Dicen, que el día que le mataron había hecho una gran defensa de ese pueblo, conteniendo un desesperado ataque enemigo.

Por las palabras de este campesino, hemos averiguado el nombre del Capitán Maestro: Máximo Sánchez Chicharro.

Este era el Maestro comunista, moreno, delgado, con rostro añiñado. ¡Todo un héroe!



El Comandante Domingo y el Capitán «Tacón», dos auténticos luchadores del pueblo que, primero a las Milicias alcarreñas y hoy a los soldados a sus órdenes, han infundido una moral combativa capaz de discutir al enemigo palmo a palmo el suelo de combate.

OBUSES SOBRE EL PUEBLO

El primero con quien hemos tropezado al entrar en el pueblo, ha sido con el Capitán "Tacón".

—¿Qué hay, Modesto? ¿Cómo por aquí?

—Por casualidad. He venido a solventar unos asuntos con el Comandante Domingo.

—¿Domingo está aquí? Pues me alegro. Así podéis decirme algo del frente.

—Vamos, pues, en su busca.

No habríamos andado dos pasos, cuando sobre las casas del pueblo, casi rozando sus tejados, pasa un obús del diez y medio.

—Mira, ahí tienes a Domingo.

Otro obús, que ha seguido la misma trayectoria que el anterior, nos corta el saludo que ya teníamos a flor de labio.

—Nada, hombre, no te asustes.—Nos dice el Comandante en tono humorístico.—¿No ves que no explotan? Todos los días obsequian a este pueblecito con estas salvajas, anuncio seguro del próximo descalabro que les aguarda.

—Pero bueno. ¿Qué objetivo militar es éste para que le bombardeen?

Nuevo zambombazo, que esta vez sí que explota, aunque afortunadamente sin consecuencias para la pobre gente, que con cara asustadiza se mete apresuradamente en sus débiles chozas.

—Oye—nos dice Domingo—¿sabéis que han debido averiguar que estáis aquí y por eso tiran a dar?

—Pues por el susto, a comer; dice tranquilamente "Tacón", que se ha puesto a reír como un descosido.

Yo lo confieso. Ni al chofer, ni a mí, nos ha hecho maldita gracia esta broma de los facciosos. Y mientras no den...

¡Zás!... ¡Yi... ¡Plaf!

Nuevo estampido. Las salpicaduras del barro llegan a nosotros.

—Esto se pone serio, camaradas.

—Pues a comer, insiste "Tacón".

Y con el susto en el cuerpo, vamos a comer. Tenemos que nos siente mal la comida, pero, ¿quién se está en ayunas?

DISCIPLINA, DEPURACION, BRIGADAS...

No es un banquete el que nos han preparado, pero tampoco es una comida que todos los días podamos permitirnos el lujo de hacerla. En la guerra hay momentos

que se pasa necesidad, pero en cambio; hay otros en que se come bien. Y, por fortuna para nosotros, hoy ha sido uno de esos días de comer bien.

—¿Cómo crees tú que se terminaría antes la guerra, Domingo?

El Comandante interrogado, medita la respuesta. No es Domingo de estos hombres que, por el prurito de hablar, dicen cosas y más cosas. Hombre del pueblo que se lanzó a la lucha desde los primeros momentos, sabe que la guerra no se gana con palabras, sino con realidades, con hechos, y así nos dice:

—Si los mandos hubieran respondido a la confianza que en ellos depositó el pueblo, a estas horas ya se habría terminado esto, pero por desgracia para nosotros, no todos los militares que se hicieron cargo de los mandos de las Milicias procedieron de buena fé. Y lo sensible, es que a estas alturas, todavía no se ha hecho la depuración precisa en los mandos. Urge hacerla. Esto por una parte. Por otra, hay que imponer, en el Ejército, una férrea disciplina. Sin ésta no haremos nada. Pero queda lo más importante. Sin la formación de Brigadas de reserva, la guerra se alargará hasta no sabemos cuándo. No se puede exigir a nuestros soldados que den más rendimiento del que dan. La guerra agota mucho, y los avances no se pueden hacer con la rapidez que ésta exige.

—A veces—añade Modesto Gil, el Capitán "Tacón"—se ve uno obligado a detenerlos en los momentos más interesantes. Así nos sucedió a nosotros el otro día, que atacamos las posiciones enemigas que guarnecen un pueblo importantísimo. Y he de advertirte, que estuvimos a las puertas del mismo, pero que por ciertas razones, hubimos de replegarnos al objetivo que nos había señalado el mando, y que como ves, cubrimos con exceso. Domingo dice bien: Hay que constituir, lo más rápidamente posible, las Brigadas de reserva.

—No podemos tampoco olvidar—prosigue Domingo—lo necesaria que es la producción intensiva en material de guerra. Las consignas del partido Comunista, a este respecto, no pueden ser más exactas. Cúmplanse como él las da, y sus frutos se verán inmediatamente.

VICTIMAS EN EL PUEBLO

Se oyen algunos gritos en el pueblo. ¿Qué pasa? Esos canallas han conseguido colocar en el pueblo un obús y se han llevado carne entre las uñas. Tres pobres muchachos, más confiados que los otros, han sido alcanzados por la metralla. Esta es la parte más dolorosa de la guerra. ¿Por qué ha de haber víctimas en la población civil? ¿Por qué estos muchachos, ignorantes por completo de lo que en España sucede, han de ser las víctimas elegidas de esos hijos de perra? Nuestros soldados, canallas, sabrán castigar como se merecen vuestros crímenes alevosos. ¡Tirad, tirad contra indefensos pueblecillos!... ¡¡Cobardes!!... Con ello no hacéis sino exasperar más nuestra rabia y despertar más el odio irreconciliable que ya tenemos hacia vosotros.

¿Qué loba os amamantó?

EN EL FRENTE

Este otro pueblo en que ahora nos encontramos está metido en el mismo frente. Soldados que han llegado a descansar hay en él. Unos juegan al foot-ball, otros leen, aquéllos forman grupos en los que se comentan episodios pasados en las trincheras... Todos tienen la alegría del deber cumplido en la cara.

—Esto está bien, Domingo. Nuestros hombres deben emplear el tiempo de descanso en realizar ejercicios que hagan resistentes sus músculos.

—Sí. Y sería interesante que se pudieran relevar cada ocho días. ¡Entonces sí que daríamos rendimiento de verdad!

—¿Y por qué no se hace así?

—Esas Brigadas de reserva.

No ocurre nada de particular en este frente. Ligero paqueo. Nada.



Los ratos de descanso son aprovechados por nuestros soldados para fortalecer sus miembros, ejercitándose en el divertido y sano deporte.

Cuando nos retiramos, siguen los soldados jugando, leyendo, bromeando, seguros de que el enemigo no les molestará en lo más mínimo.

—¿Es frecuente esta tranquilidad aquí?

—Desde que recibieron la histórica paliza en la general, no dan señales de vida, pero nosotros no nos confiamos—dice "Tacón"—. Que no piensen que nos van a coger dormidos, añade.

Si; siempre alertas, valientes soldados. La patria os lo exige. Os lo demanda así.

—¡¡Alerta!!!

Manifiesto del Comité provincial de nuestro Partido

(Viene de la página anterior.)

UNIDAD SINDICAL.—La unidad sindical es una necesidad de los trabajadores. Una sola Central sindical, de la misma manera que consideramos necesario un solo partido político proletario, forjaría la potencia invencible de las masas obreras y campesinas.

Para forjar esta unidad sindical, es necesario poner todos los esfuerzos y deseos en actividad y acabar con los ataques descarados e injustos que impiden la aproximación de los obreros, y solamente beneficiar a los enemigos del proletariado.

La fusión de la U. G. T. y la C. N. T. debe ser planteada por los Sindicatos, y todo trabajador debe hacer de esta necesidad un principio y una norma para su actuación.

ORGANIZACIONES FEMENINAS.—La mujer es una eficaz e imprescindible

ayuda para la victoria. Subestimar el papel de la mujer, es desconocer su valor, más extraordinario aún en los momentos de guerra.

Para la organización de múltiples servicios que la guerra origina: talleres, lavaderos, etc., etc., y para sustituir al hombre en infinidad de trabajos, la mujer es una colaboradora del triunfo.

En Guadalajara existen un Sindicato femenino, una Agrupación de Mujeres contra la Guerra y el Fascismo y otra de Mujeres Libres.

Estos tres organismos, en franca y entusiasta colaboración antifascista, deben estudiar la situación de nuestra ciudad y provincia, y trazar normas concretas de trabajo para contribuir al triunfo del pueblo sobre sus bárbaros enemigos.

DEPURACION DE NUESTRAS ORGANIZACIONES.—Nuestro Partido ha crecido extraordinariamente, en su gran parte con fuerzas sindicales, que se acercan atraídas por nuestra justa línea política. Sin embargo, conviene que nuestros Radios tomen muy en serio la vigilancia política de los nuevos militantes. Si alguno

tiene en su pasado manchas o lagunas, que se aclaren públicamente, para ver si es digno de pertenecer a nuestro glorioso Partido.

Referente a los que fueron instrumentos más o menos conscientes del romanismo, este Comité provincial, no aprueba se les dé entrada en nuestra organización, hasta tanto que sea ganada la guerra, y con su conducta diaria hayan demostrado servir lealmente a la República y estén dispuestos a ayudar la causa de los trabajadores.

Este Comité considera peligroso para la guerra, la organización de los elementos que hasta hace unos meses ayudaron a la política que la ha desencadenado y que últimamente, al apoderarse de algunos pueblos los Ejércitos extranjeros, se quedaron en los mismos o se pasaron al campo faccioso, confirmando el concepto político que de ellos puede tenerse.

Al dirigirse este Comité Provincial a nuestros Radios con las instrucciones anteriores, como asimismo a las organizaciones del Frente Popular y a toda la población, lo hace marcando unas normas necesarias para encajar las actividades de nuestra provincia en torno a la única preocupación

que nos debe absorber: ganar la guerra creando las condiciones necesarias para conseguirlo. Este Comité, invita a todas las organizaciones del Frente Popular, a que sean discutidas en común, adaptándolas a las necesidades que en cada localidad se manifiesten.

¡Viva el glorioso pueblo en armas!
¡Viva el Gobierno de la victoria!
¡Viva el Frente Popular!
¡Viva el Partido Comunista!

El Comité Provincial de Guadalajara del Partido Comunista (S. E. de la I. C.)

PRO "KOMSMOL",

En este Secretariado, con el destino a la suscripción pro "Komsomol", ha sido entregada la cantidad de 1.300 pesetas con 50 céntimos, importe de lo recaudado entre los camaradas que componen el tercer Batallón Dimitroff, segunda Compañía.

El rasgo de estos combatientes merece ser destacado, y con sumo agrado así lo hacemos.

Agencia de Madrid

Las emisiones del Comité Provincial

Nuestra Secretaría de Agit-prop. del Comité Provincial, ha organizado, para todos los miércoles y viernes, emisiones desde la estación "Radio Alcalá de Henares". Dichas emisiones comenzarán a las siete de la tarde todos los miércoles y viernes.

Nuestros Radios están obligados a escuchar estas emisiones de interés. Cuantos casos interesantes se presenten, serán transmitidos desde esta emisora, y por ella desfilarán, dando charlas, los oradores del pueblo y del Ejército.

Radio Alcalá de Henares.

Todos los miércoles y viernes.

A las siete de la tarde.

Emisiones del Comité Provincial de Guadalajara del Partido Comunista.

RESEÑA DE ACTOS

LABOR ANTIFASCISTA

En Guadalajara

Con el fin de rendir sentido homenaje al glorioso Ejército Popular, el Comité Provincial del Socorro Rojo Internacional organizó, el domingo anterior, un importante acto en el Teatro del Pueblo. Hicieron uso de la palabra un camarada de la Batería Thaelman, que dirigió un saludo al pueblo de Guadalajara en nombre de los combatientes que luchan contra el fascismo; Suceso Portales, por las Mujeres Libres; Abraham Guillén, por la Juventud Libertaria; Consuelo Menchero, por el Partido Socialista; Manuel Garrido, por la Juventud Socialista Unificada; Vicente Relano, por la U. G. T.; Mariano Mauricio, por la C. N. T.; Germán Platón, por la F. A. I.; Luis Aguado, por la F. U. E.; Joaquín Noguera, por el Consejo Nacional de Izquierda Republicana; Julián Vaquero, por el Partido Comunista, y el heroico Enrique Lister, Comandante Jefe de la 11 División.

Todos los oradores hicieron resaltar la significación del acto en pro del Ejército Popular, y tuvieron frases de aliento para la humanitaria ayuda de solidaridad que presta el Socorro Rojo Internacional.

El miércoles pasado, y organizadas por la C. 2.ª de B., se dieron dos funciones cinematográficas en el Teatro Cine del Pueblo, cuyos fondos han sido destinados a engrosar la suscripción abierta para el homenaje que se ha de rendir al Ejército Popular. Las dos funciones estuvieron concurrenciosas, y por lo tanto, la recaudación ha sido brillantísima.

Las cintas proyectadas en estas funciones fueron: "Golpe por Golpe" y "Juventud triunfante", ambas de producción rusa.

La C. 2.ª de B. merece ser imitada por las restantes del Radio de Guadalajara.

En Azuqueca

El día 4 del actual, y en el pueblo de Azuqueca de Henares, se celebró un acto de propaganda organizado por el Radio de dicho pueblo, que presidió el camarada Redondo, y en el cual hicieron uso de la palabra los camaradas Angel González, del Comité Central, y Francisco de la Cerda, del Comité Provincial de Guadalajara.

En nombre de las camaradas del pueblo, hizo uso de la palabra un combatiente, hijo del mismo, que con frases encendidas, alentó a los campesinos a que nos ayuden en esta lucha para terminar con los invasores lo antes posible.

EL DEPORTE EN LA GUERRA

Por la segunda Compañía del Batallón de Largo Caballero, se ha llevado a efecto una carrera pedestre de cien metros lisos, en la que intervinieron diez y seis camaradas. Dicha Compañía está agregada a la 35 Brigada, que opera en este sector.

El organizador de la carrera, delegado de higiene de la Compañía, camarada Pablo Aguado, fué felicitado por tan buena idea.

El tribunal se constituyó con los siguientes compañeros: Ignacio Nova, Comisario de la Compañía; Teniente Jacinto Isla, y Lucio Valdeolivas, Sargento.

Llegaron, en primer lugar, los corredores Nemesio Navarro, con 15 segundos; Joaquín Murillo, con 16 segundos; y Gregorio Domingo, con 17.

Como premio, se les dió a los vencedores unos cigarrillos, terminando el acto en la mayor armonía, cantándose la Internacional y Joven Guardia.

PARREÑO.

Frente de Guadalajara, 3 de abril de 1937.

Sector Centro GUADALAJARA

Extracto de los partes de Guerra

Sector del Centro.—En el sector de Guadalajara, nuestras tropas han mejorado sus posiciones con trabajos de fortificación.

(Del 7 de abril.)

Frente del Centro.—Continúa la tranquilidad en los sectores de este frente. Únicamente ha habido intensa actividad artillera en el sector de Guadalajara y en El Escorial, haciéndose, por nuestras baterías, magníficos blancos en el servicio de contrabaterías.

(Del 8 de abril.)

Iniciativa de la C 2 de barrio

Esta Célula, con el fin de engrosar la suscripción abierta por el Comité Provincial para ayuda al sostenimiento de Radio Alcalá, organizará, en breve, una función, y pondrá, para este mismo fin, unos sellos en circulación.

El próximo miércoles comenzarán nuestras emisiones por Radio Alcalá de Henares. Hablará, entre otros, un destacado jefe del Ejército Popular, y debutarán los Coros de Altavoz del Frente de las Juventudes de Guadalajara.

No dejéis de propagar, en los Radios provinciales, estas emisiones todos los miércoles y viernes.

Lee HOZ Y MARTILLO

El Gobierno del Frente Popular ha acordado que la fiesta del 14 de Abril, se celebre trabajando en honor de nuestros heroicos combatientes.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, cantándose la Internacional al final de este acto.

En Gajanejos

El lunes pasado, numerosas compañeras nuestras estuvieron confraternizando con las fuerzas que había en Gajanejos, adonde aquéllas llegaron, con algunos camaradas, en autocares, atentamente puestos por la oficialidad a disposición de las mujeres antifascistas para dicho fin. Fué cordialmente acogida su presencia entre los bravos soldados del Pueblo, que saben agradecer la solidaridad de estas visitas femeninas que alegan sus horas de descanso, y con este motivo, se improvisó un baile popular, que fué amenizado por la brillante banda militar de la 11 División de Lister, que dirige el maestro Oropesa, y que tanto acompañó anteriormente, en sus luchas, al glorioso 5.º Regimiento, disuelto. No obstante el tiempo desfavorable, transcurrió la tarde en fraternal camaradería.

Se celebró un acto, en el que intervinieron los camaradas Barea, Comisario de la Brigada 71, que presentó a los oradores, haciendo resaltar la significación del acto en la vanguardia, y demostrando a la Brigada su interés por que los soldados vivan lo mejor posible; Rubio, Comandante Jefe de dicha Brigada, que hizo ver a los soldados, la responsabilidad que tienen nuestras Brigadas en la guerra, y que, por su importancia, la acepta íntegramente la Brigada 71, porque sabe cumplir con su deber; Santiago, Comisario de la 11 División, que explicó a los soldados la significación de nuestra lucha y cual debe ser nuestra actuación respecto de los campesinos que han de ser protegidos por nuestras fuerzas, y Lister, Jefe de la citada División, que dirigió un saludo a las tropas de la 71 Brigada y, a la vez, transmitió el saludo que ya había sido dirigido por el Jefe del Ejército del Centro. La banda de música interpretó todos los himnos revolucionarios.

Los estudiantes del Teatro Universitario, "La Barraca", que actúan por este frente, representaron los entremeses de Cervantes "Los Dos Habladores" y "La Cueva de Salamanca". En representación de la F. U. E. hablaron a los soldados, Luengo, del Comité Ejecutivo, y Delgado, Secretario de la Federación Universitaria Argentina, que reside en España, actualmente, con el Profesor Berman.

Fueron todos ellos muy aplaudidos.
